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Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 248 
 

Lunedì 6 settembre 2021 alle ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione, art 15.9 

dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il 

Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito 

dell’emergenza sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante videoconferenza 

con sistema informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 
Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone; Andrea Gobber; Carla Gobbetto; 

Valter Giovanelli; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Christine Kirchlechner; Elena Poli  

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 247 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e iniziative in 

programma: eventuali delibere conseguenti 

3. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

4. Affiliazioni/Riaffiliazioni 2021 

5. Proposta norme Ri-Affiliazioni 2022 

6. La 5 giorni d’Italia – relazione incontro e decisioni conseguenti 

7. Manifestazioni internazionali in programma 2023 e successivi 

8. Proposta Commissione Formazione 

9. Proposta modifica Regolamento Giustizia 

10. Adeguamento Regolamento Tecnico Federale  

11. Proposta calendario MTB-O 2022 e calendario C-O 2023  

12. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

13. Proposta Onorificenze e Cerimonia 2021 

14. Ordine abbigliamento Squadre Nazionali 

15. Esame risultati agonistici Squadre Nazionali e proposte conseguenti 

16. Aspetti Omologazioni Impianti Federali e decisioni conseguenti 

17. Proposta regolamento Centri Sportivi Federali 

18. Proposta convenzione EPS e altri soggetti per lo sviluppo dell’orienteering 

19. Proposta linee guida dell’Orientwalking, attività ludico-ricreativa di orienteering 

 

Il Presidente apre la riunione alle ore 17.20, risulta non collegato il Consigliere Carbone per un 

ritardo giustificato- 

 

1. Approvazione verbale CF 247 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 247 del 10 luglio 

2021 (DF 182/2021). 
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2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente apre il Consiglio menzionando la bellissima vittoria di Francesco Mariani ai Mondiali 

Junior nella Sprint del 5 settembre. Ottimo risultato che corona un sogno dei ragazzi e di tutta la 

FISO. Un grande stimolo per il settore giovanile. I complimenti dell’intero Consiglio vanno a 

Mariani, alla famiglia e a tutta la Squadra, allo Staff, al Settore C-O e alla Società di appartenenza 

Orsa Maggiore per il risultato di grande prestigio ottenuto, sarà inviata una lettera di 

congratulazioni al ragazzo. I festeggiamenti si faranno all’arrivo degli atleti. Il Presidente propone 

un premio integrativo (in aggiunta all’eventuale premio OSCar del 2021) che sia anche stimolo per 

gli atleti, da consegnare a fine anno 

 

Si è svolto in agosto in Ungheria il passaggio di bandiera dei Mondiali Master, che ha visto la 

presenza oltre del Presidente, del dirigente della Regione Puglia Sannicandro e del Direttore del 

Mondiale Master del prossimo anno. Il Mondiale Master 2021 ha avuto 1600 iscritti nonostante la 

situazione di pandemia. Entro settembre si svolgerà l’incontro del Comitato Organizzativo e del 

Direttivo con Sport e Salute per definire l’apporto della stessa Società. Alla luce di quanto fatto (e 

di quanto ad oggi impossibilitati a fare causa Covid), verrà revisionato il budget, che sarà presentato 

stabilendo le entrate certe della Federazione al prossimo Consiglio. Si faranno tre ipotesi legate ad 

un risultato sotto il breack point economico, con e sopra ai 3.000 iscritti. 

 

Sono pervenute in Federazione diverse richieste di concorsi a spesa e contributi, tra le quali: la 

lettera di richiesta contributo straordinario per l’acquisto di sport-ident e materiale per promozione 

attività agonistica da parte del Delegato Umbria, la richiesta di riconoscimento dello stage alla 5 

giorni per la delegazione dei volontari pugliesi, a questa richiesta il Consiglio dopo attenta analisi 

conferma che lo stage aveva solo la valenza di fare esperienza durante una manifestazione 

internazionale non avendo i requisiti richiesti come da regolamento; infine illustra le domande 

effettuate dal Comitato Lombardia per la candidatura ai JWOC2025 e dalla Delegazione Liguria per 

coppa del mondo 2024 e Mondiale 2026;  

 

Il Presidente aggiorna anche riguardo alla definizione dei filmati orienteering curati dal Comitato 

dell’Emilia Romagna; grazie all’attenzione della Vicepresidente Elena Poli si è concordato la 

realizzazione dei tre video per la Scuola e richiesto una nuova pianificazione per la realizzazione e 

la consegna dei video in forma definitiva. 

 

Informa che è stato richiesto un intervento ad ottobre alla Scuola dello Sport a Roma sulla 

Sostenibilità ambientale nello sport dell’orientamento. 

 

Per quanto riguarda l’assegnazione degli Europei di Corsa Orientamento del 2023 c’è stata una 

videoconferenza con il Segretario Generale della IOF Tom Hollowell per discutere su alcune 

modifiche da apportare all’Agreement prima della firma e che saranno comunque definite in 

occasione della Coppa del Mondo a Consiglio ai primi di ottobre. Nell’incontro in modalità 

telematica è stato anche chiarito che il rapporto deve essere FISO e IOF. 

Il Presidente propone al Consiglio di sottoscrivere il contratto con la IOF ad ottobre, durante la 

Coppa del Mondo ed affidare con copertura di tutte le spese alla Società affiliata PWT Italia, con la 

quale ci si riserva nello stesso contratto di definire i vantaggi anche economici a favore della FISO. 

 

 

Entra nella riunione alle ore 17:30 il Consigliere Carbone 
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Si è svolta il 3 agosto una riunione tra delegati regionali della Calabria, della Campania, della 

Puglia, della Sardegna e della Sicilia, presente anche il Presidente per dibattere sulle linee guida del 

Trofeo Italia Meridionale. 

 

Sollecitato sull’argomento, il Consiglio condivide la linea del Presidente di curare un’immagine 

della FISO mirata ad una maggiore qualità e attenzione ai particolari per arrivare anche ad un 

riconoscimento e una rappresentazione di qualità del lavoro svolto a tutti i livelli dagli Organi 

Statutari e dall’intero movimento. Oltre a quanto in essere e a quanto programmato e in corso di 

preparazione, (tra cui la linea grafica, tutela del marchio, iniziative video, il lavoro portato avanti 

dalle commissioni per il sito, cura dei social, presenza televisiva, opuscoli, etc), si dovrebbero 

cercare finanziamenti per riuscire a dare di conseguenza una risposta migliore alle sponsorizzazioni 

che si andranno a richiedere.  Per fare questo serve curare in particolare i momenti della 

premiazione con roll-up che diano visibilità agli sponsor e altre iniziative tese ad accreditare nel 

modo migliore gli sponsor cercando di legarli a durata pluriennale alla FISO. In questo contesto, 

legato all’immagine ma anche alle lunghe e continue trasferte richieste alla presidenza, viene 

proposto al Consiglio l’acquisto di una vettura per la Federazione. Si è anche verificata la possibilità 

del noleggio a lungo termine ma risulta troppo oneroso cosi come ci sono costi proibitivi per i 

furgoni a noleggio a lungo termine in tutta Italia. Si sono valutati più preventivi, ma nessuno dei 

quali risponde alle esigenze della Federazione. Si decide per l’acquisto della vettura con una spesa a 

carico della FISO pari ad euro 7.000,00 (le successive rate mensili per i tre anni saranno pagate 

attraverso le sponsorizzazioni già acquisite e  in corso di acquisizione). La macchina sarà 

brandizzata per dare maggiore visibilità agli sponsor. Il Presidente ritiene di arrivare a coprire, nel 

corso del triennio, gran parte del costo della vettura. In ogni caso  lo stesso Presidente, se la FISO 

non riterrà di tenere dopo i tre anni la vettura, tolti gli importi delle sponsorizzazioni acquisite, si 

dichiara disposto, per non pesare sulla Federazione, a coprire personalmente la rata finale ed 

acquistare la vettura. Il Consiglio approva all’unanimità la proposta di acquisto di una vettura FISO 

con l’impegno di spesa pari ad euro 41.400,00 iva inclusa, dando mandato al Presidente di 

concludere l’acquisto (DF 183/2021). 

 

Prendendo spunto dalla necessità di dare visibilità agli sponsor, il Consigliere Carbone suggerisce 

anche di stabilire un regolamento per gli spazi sponsor durante le competizioni assegnate/approvate 

dalla FISO . 

 

Il Vicepresidente Elena Poli informa che la sua Commissione ha pronto le linee guida per le 

modalità del caricamento dei corsi formazione dei docenti sulla piattaforma Sofia del MIUR. A 

breve verrà inviata l’informativa alle Società e agli Organi Territoriali. 

 

In considerazione delle modifiche alla Statuto, in previsione nel 2022, il Presidente chiede al 

Consiglio così come farà in Consulta (prevista il 23 settembre), di far pervenire in Segreteria entro 

fine anno eventuali  proposte e suggerimenti di modifica. 

 

Il Presidente conclude le sue comunicazioni con l’invito ai responsabili di settore ad usare le 

strutture Altipiani Alpe Cimbra per i raduni futuri. 

 

3. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

La Segretaria Generale informa il Consiglio della chiusura del conto corrente della delegazione 

Sicilia da parte della banca per problemi di anagrafica. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità 

dei presenti l’apertura di un conto bancario intestato alla delegazione FISO Sicilia, secondo le 

procedure previste, presso Banca Sella (DF 184/2021). 

 

Considerata la richiesta del tecnico della MTBO Laura Scaravonati, di modificare le prove valide 

per il conseguimento del premio OSCar 2021 in seguito all’annullamento di alcuni eventi causa 

pandemia, il Consiglio Federale delibera all’unanimità i criterio per la classifica del premio OSCar 

per il settore MTBO considerando 6 risultati tra le 12 più importanti gare internazionali del 2021 

(DF 185/2021) 
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Vista la proposta di Daniele Guardini, il Consiglio Federale delibera all’unanimità il criterio per 

distribuzione contributo Trofeo delle Regioni 2021, stabilendo la divisione del contributo di euro 

10.000 stanziato un riparto del 90% per il costo dell’alloggio e del 10% per il viaggio in 

considerazione della sede di svolgimento della manifestazione (DF 186/2021) 

 

Inoltre il Consiglio Federale approva all’unanimità di concedere come per le passate edizioni, un 

contributo spese di euro 2.000,00 alla Società Organizzatrice (DF 187/2021) 

 

Il Consiglio Federale approva l’impegno di spesa di euro 1.100,00 (iva esclusa) per l’acquisto di 

due Computer per l’ufficio della Segreteria Generale (DF 188/2021) 

 

4. Affiliazioni/Riaffiliazioni 2021 
 

Il Consiglio Federale vista la documentazione di richiesta di nuova affiliazione alla Federazione per 

l’anno 2021 pervenuta in Segreteria Generale, verificata la regolarità della documentazione e 

ricevuto il parere favorevole dall’Organo Territoriale competente, delibera all’unanimità le seguenti 

nuove affiliazioni (DF 189/2021): 

Società 0854 “SCUOLA ITALIANA NORDIC WALKING ASD Comitato/Delegazione di 

appartenenza: Lazio 

Società 0855” ORIENTWALKING ORG A.S.D. Comitato/Delegazione di appartenenza: Veneto 

 

5. Proposta norme Ri-Affiliazioni 2022 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti le nuove norme di ri-affiliazione e 

tesseramento 2022 (allegato n. 1 https://www.fiso.it/_files/f_media/2021/10/24282.pdf ) con unica 

modifica dall’anno precedente per la tessera green di poter essere rinnovata per i bambini che 

compiono nove anni durante la stagione agonistica 2022 (DF 190/2021).  

 

 

6. La 5 giorni d’Italia – relazione incontro e decisioni conseguenti e 7. Manifestazioni 

internazionali in programma 2023 e successivi 

 

Il Presidente relaziona sull’incontro organizzato a Trento in data 20 luglio con il Vicepresidente 

Stefano Bisoffi (collegato in modalità remota), il Consigliere Carla Gobbetto, Gabriele Viale per 

discutere della manifestazione della 5 giorni d’Italia 2022. Alla riunione era stato invitato anche 

Mauro Gazzerro che però non si è presentato informando di avere dei problemi che non gli 

permettevano di essere presente ne di collegarsi. Si riporterà in consiglio l’argomento. 

Il Consiglio reputa doveroso dare delle regole maggiori nella classificazione dei livelli delle gare, a 

tal fine in settimana verrà organizzato un meeting per individuare delle proposte da sottoporre al 

consiglio, al quale parteciperanno: il Presidente, Elena Poli, Gianluca Carbone, Andrea Gobber e 

Fabio Hueller. 

 

8. Proposta Commissione Formazione 

 

Il Vicepresidente Stefano Bisoffi legge la sua relazione e propone l’esonero di Roberto Biella dalla 

Commissione Formazione. Il Consiglio Federale dopo attenta analisi e discussione delibera 

all’unanimità la fine della collaborazione con la Commissione Formazione da parte di Roberto 

Biella (DF 191/2021). 

 

Il Consiglio Federale alle ore  20:30 si interrompe per riprendere sempre in modalità telematica il 

giorno 15 settembre alle 18:00 

 

 9. Proposta modifica Regolamento Giustizia 
 

Il Consigliere Carla Gobbetto considerata la richiesta del CONI riguardo alla sospensione feriale 

propone al Consiglio che approva all’unanimità le seguenti modifiche al Regolamento di Giustizia 

(DF 192/2021):  

https://www.fiso.it/_files/f_media/2021/10/24282.pdf
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Art. 50.5  Per quanto non disciplinato, gli Organi di Giustizia conformano la propria attività ai 

principi e alle norme generali del processo civile, nei limiti di compatibilità con il carattere di 

informalità dei procedimenti di giustizia sportiva. Ai procedimenti disciplinati dal presente 

Regolamento si applica la sospensione feriale dei termini processuali dal 1° Agosto al 31 Agosto 

(legge 7.10.1969, n. 742). La sospensione feriale dei termini prevista dal presente articolo si 

applica anche a tutti gli atti di competenza del Procuratore Federale. 

Art. 57.1 Gli Organi di Giustizia tengono udienza con la partecipazione delle parti e degli altri 

soggetti interessati anche a distanza, tramite videoconferenza ovvero altro equivalente tecnologico 

che sia idoneo e disponibile presso la Federazione. La presente disposizione si estende, per quanto 

compatibile, all’Ufficio della Procura Federale.  

 

Il Presidente aggiorna il Consiglio sulla richiesta ricevuta dal Presidente della Commissione di 

Garanzia Avv. Vianello di un incontro in via informale sui campi di gara per conoscere lo sport. Da 

definire a breve la data. 

 

10. Adeguamento Regolamento Tecnico Federale 

 

Il Consigliere Fabio Hueller introduce gli articoli (allegato n.1) che devono essere corretti per 

adeguare il Regolamento Tecnico al Regolamento di Giustizia per quanto riguarda la figura del 

Giudice Sportivo, inoltre è stata prevista una integrazione nella lista base. Il Consiglio Federale 

valutando anche la necessità di introdurre nel regolamento delle nuove disposizioni per la tipologia 

di gara del meeting internazionale valuta di portare alla prossima riunione l’approvazione del 

Regolamento stesso che entrerà in vigore dal 1 gennaio 2022. 

 

11. Proposta calendario MTB-O 2022 e calendario C-O 2023 

 

Il Consigliere Fabio Hueller presenta la proposta del calendario 2023 per la C-O elaborata dalla 

Commissione, sono state evitate le sovrapposizioni con gli eventi internazionali più importanti. In 

Consiglio si confronta sull’opportunità di dedicare 1 o 2 weekend solo alla stessa specialità, quindi 

solo Sprint o solo Long. Considerata anche l’eventualità di ridurre i 9 fine-settimana di gare 

nazionali. Il Calendario per quanto possibile mira sia ad aumentare il livello agonistico che ad 

aumentare il numero dei tesserati. Per quanto riguarda le gare regionali e promozionali viene 

raccomandata una coordinazione tra Comitati e Delegazioni, soprattutto limitrofe, nell’inserimento 

dei loro calendari. Il Presidente suggerisce che la Commissione tecnica con la Commissione 

Agonistica porti delle proposte per il prossimo Consiglio. Il Consiglio Federale delibera 

all’unanimità la proposta di date provvisorie del calendario di Corsa Orientamento 2023 e ne 

approva la pubblicazione sul sito istituzionale (DF 193/2021). 

 

Il Consigliere Fabio Hueller relaziona sulla proposta di Calendario 2022 e 2023 per la MTBO, 

ribadendo la difficoltà di reperire Società disponibili ad organizzare le gare, per questo motivo 

anche per il 2022 verrà confermato il contributo per venire incontro alle Società. Il Consiglio 

Federale delibera all’unanimità la proposta di date provvisorie del calendario MTBO 2022 e 2023 

approvandone la pubblicazione sul sito FISO. Per l’anno 2022 viene confermato il contributo di 

euro 400,00 a gara da erogare alle Società organizzatrici di gare di 3 livello di MTBO (DF 

194/2021). 

 

Il Consigliere Daniele Guardini presenta la proposta per il TrailO, che prevedere un massimo di 8 

eventi di 3° livello, tra i quali i Campionati Italiani PreO, TempO e Staffetta e 4 eventi WRE, viene 

proposta la reintroduzione del Delegato Tecnico nelle gare di 3° livello e nei Campionati Regionali, 

prevedendo un contributo di euro 400,00 a gara per gli organizzatori. Il compenso del Delegato 

Tecnico e le spese di viaggio (con un tetto di euro 250,00 a gara) saranno a carico della Federazione 

mentre l’alloggio sarà a carico degli organizzatori. Il Delegato Tecnico sarà proposto dalla 

Commissione TrailO alla Commissione Tecnica, tra gli Ufficiali di gara di 3° livello con 

comprovata esperienza e adeguata formazione nella disciplina. Il Consiglio Federale delibera 

all’unanimità il calendario TRAILO 2022 approvandone la pubblicazione sul sito FISO. Per l’anno 

2022 viene approvato un contributo di euro 400,00 a gara da erogare alle Società organizzatrici di 

gare di 3 livello di TRAILO (DF195/2021). 
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12. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 
 

Il Consiglio preso atto della richiesta di ANPEFSS di stilare una nuova convenzione dà mandato ai 

Consiglieri Bisoffi, Gobbetto e Poli di elaborarne una bozza per il prossimo Consiglio. 

 

13. Proposta Onorificenze e Cerimonia 2021 

 

Il Consiglio valutate le proposte della Commissione Onorificenze di conferimento onorificenze 

2017 – 2020 secondo il Regolamento approvato nel 2010 e la DF n. 662 del 27.8.2010, approva 

all’unanimità la lista delle Onorificenze come da allegato n. 1 stabilendo che la cerimonia per la 

consegna delle stesse avverrà a Trento sabato 4 dicembre 2021 (DF 196/2021). 

 

14. Ordine abbigliamento Squadre Nazionali 

 

Il Consiglio prende in esame i preventivi pervenuti da quattro ditte, valutando le diverse proposte e 

le diverse esigenze nell’abbigliamento tecnico per le squadre nazionali in ogni disciplina, delibera 

previa riformulazione delle quantità, di procedere con l’acquisto per la squadra MTBO dal fornitore 

Santini, per la squadra SCIO da Bryzos e per le Squadre della CO e del TRAILO da OLAND, la 

spesa di euro 20.000 è già stata inserita a bilancio in fase di approvazione del Preventivo 2021 

(DF197/2021). 

 

15. Esame risultati agonistici Squadre Nazionali e proposte conseguenti 

 

Il Consiglio rinvia la discussione alla prossima riunione. 

 

16. Aspetti Omologazioni Impianti Federali e decisioni conseguenti 

 

Il Presidente ed il Consigliere Bettega condividono con il Consiglio la problematica della 

cartografia e dell’omologazione delle carte sia per quanto riguarda la richiesta tardiva di 

omologazioni per cartine in prossimità della data di svolgimento della gara, sia per contenziosi tra 

Società su uno stesso impianto. Si deve rivedere il ruolo dell’omologatore, inoltre la Federazione 

sui contenziosi dovrebbe avere la decisione finale. Viene stabilito di scrivere delle linee guida per 

ricordare alle Società l’iter corretto di una richiesta di omologazione e affidare alla Commissione 

Tecnica un proposta per la differenziazione tra le gare e valutare la proposta di richiedere che anche 

le gare promozionali inserite in calendario FISO siano su carte omologate. 

 

17. Proposta regolamento Centri Sportivi Federali 

 

Essendo in scadenza le convenzioni con i Centri Sportivi Federali, il Consiglio dà mandato a Carla 

Gobbetto con la collaborazione di Fabio Hueller di predisporre la scrittura di una nuova 

convenzione standard da approvare alla prossima riunione. 

 

18. Proposta convenzione EPS e altri soggetti per lo sviluppo dell’orienteering 

 

Carla Gobbetto presenta la bozza di convenzione standard per gli EPS, elaborata in base a quanto 

accaduto a marzo, con i corsi di orientamento organizzati con tecnici non tesserati FISO, e con il  

supporto nella revisione da parte di Bisoffi e di Poli, sarà portata in approvazione al prossimo 

Consiglio. 

 

19. Proposta linee guida dell’Orientwalking, attività ludico-ricreativa di orienteering 

 

Il Consigliere Bisoffi presenta linee guide per l’attività di Orientwalking integrate con le modifiche 

richieste durante la riunione del Consiglio precedente. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità 
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le linee guida dell’Orientwalking, attività ludico-ricreativa di orienteering da pubblicare sul sito 

istituzionale, da inviare ai Comitati e alle Delegazioni FISO e alle Società Affiliate (DF 198/2021). 

 

 

Non avendo più nulla da discutere la riunione viene chiusa alle ore 20:50 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 

 


